

### 出張旅費の前拂並に規定額支給の獲得

出張手當が規定を無視し、漸次低減しつゝあり、且つ出張後に支給する等にて實状にそはざるため、當局に交渉更に本問題の起る都度折衝し有利な解決を收めつゝある。

### 共濟組合法人化促進運動

共濟組合法人化の問題は民營移管當時より我等不斬の運動等によつて、近い将来實現する運びに至つてゐる。

### 労資座談會開催提倡

労資座談會開催は當局も贊意を表してゐるが、本年は適當の機會を得られず開催することが出来なかつた。

### 健康保険組合の縣醫師會納入事務費削減に成功す

從來社會局と日本醫師會との契約により、健康保険組合の豫算の百分の五以上は、全國いづれの保険組合も事務費として醫師會に納入することになつて居た。此の率で行くと本年我が八幡製鐵所は被保險者の増加のため醫師會に納入する事務費が六千圓に上るのである。

我々は豫算の増額に比例して、縣醫師會納入事務費を増加することは妥當ならず、寧ろかかる費用を切りつめて、

休附手當、保険施設に充當することこそ立法の精神に添ふ

不完全個所を指摘する試策欄を設けた用紙の配布

結果は充分なる舉成績を挙げることが出来なかつたが四十餘個の貴重なる試策の投票を得たので當局に此の内容を傳へ、指摘される個所の修理、或いは設置の速かる実施を要望した。

本運動の効果が充實でなかつたのは從業員自身がかかることを自らやる氣力を失なう程に勞働強化によつて疲労していると見るべきであらう。

しかし此の運動を契機に多年の宿望であつた對立組合の解消、強力單一組合結成の要因となつたことを考へる時にそこに新たな意義を感じるのである。

**金券廢止問題に關し商工會議所と折衝**

かねて從業員間に於て問題になつてゐた、八幡商工會議所が金券廢止、購買物品縮少等に關して、關係當局にその實現方を運動しつゝあると言ふ風説があつたので、組合本部は八月十日定期部長會議に於て本問題に關し對策協議の結果、不取敢商工會議所首腦部に會見し、真相を糾問することを決定した。

九月二日午後五時より組合側より篠原、生野、原田、柴川、山田の五委員が商工會議所を訪問、大江、中村正副會頭、濱田常務理事に會見し本問題の真相に就て質問をなし併せ、

ものなりといふ見地より我組合選出理事猪野義義、内原西

雄、黒田又藏の三君をして二月八日健康保険理事會に事務費削減に關する問題を上提せしめた。

斯くてその理事會の決議に基き、猪野、内原兩君を急先

鋒に二月九日縣醫師會館に於て溝口醫師會長外五名の醫師會幹部と會見交渉越えて二月十六日の第二回交渉に於て遂に昭和十年度は百分の三で契約することにせしめた。

即ち百分の二、一ヶ年二千四百圓削減に成功したのである。

五月九日前五時より各門にて三万枚のビラを撒布

一、五月十日午前五時より豊山八幡宮にて安全祈願祭の執行

二、各記入項目を設けた家庭日誌並に各職場の安全裝置の

### 自主的安全運動の敢行

災害件數の増加は、勞働強化が根本的な原因であることは論を俟ぬが、しかしそれによつて慘苦を嘗めるものは勞働者自身である、よつて此の「悲劇」を最少化するための手段として「自主的安全運動」を行なうこととなり、當時の日鐵、日協の共同主催により五月十日より十二日迄〇三日間に亘つて次のプランによつて決行した。

一、自主的安全運動の要旨を全從業員に徹底せしむべく、

五月九日前五時より各門にて三万枚のビラを撒布

一、五月十日午前五時より豊山八幡宮にて安全祈願祭の執

行

て各委員より

金券は從業員にとつて缺ぐべからざるものであること、購買會の今日の物品配給の狀態よりして言ふが如き市内商人に深刻なる影響はない。

詳細に從業員側の意見を述べた。入江、中村兩氏より

金券廢止運動を商工會議所としてなしてゐる事實なし、將來又、我々の任期中は此の種の問題を取上げ反対運動を起す考へはない。

と聲明された。更に

商工會議所としても加盟會員利益擁護のために種々なる仕事をせねばならぬのでからる際、從業員諸君の利害と

に困難な問題が起れば貴組合と卒直に御相談申上ることにしたい。尚此の機會を通じ、將來從業員諸君と會議所に於ける問題の合理化の一つとして組合側と座談會を開催したいと希望意見もあつた。

我々は此の會見に於て會議所側の態度を諒とし一先づ本問題に關しては組合としての活動を打切ることにした。